

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS
Organ o del partido Liberal dinástico de la provincia
No se publica el día siguiente a los festivos.

Año VIII

Redacción, Administración e Im-
prenta:
Calle de Alloza, 62

Sábado 15 de Noviembre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 992

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Del lado de la libertad

Los que por encima de todo profesamos el culto de la democracia y de la libertad, hemos de congratularnos de la insistencia con que se solicita la acción del señor Sagasta para constituir ministerio.
Sea cual fuera la solución de la crisis, no por eso quedará menor demostrado que en altas esferas predomina la tendencia liberal y el deseo de que continúe este partido gobernando los destinos del país, para que se reuelvan todos los asuntos pendientes y continúe desarrollándose su programación.
Sensible es que las circunstancias políticas que atravesamos dificulten el buen deseo y la acción de nuestro jefe y retrasen la solución que según todas las probabilidades no se ha encontrado en estas horas.
Tantas y tan graves pudieran llegar á ser las dificultades, que no fuera posible vencerlas, aun cuando los buenos deseos del presidente del Consejo de ministros y de las ilustres personalidades que le auxilian en su pesada labor.
Pero si tal sucediera, repetidamente siempre se hará constar el deseo terminantemente manifestado de que continúe el partido liberal, al reiterar por segunda vez la mas absoluta confianza al señor Sagasta.
Por el contrario, la responsabilidad de que á destiempo se conservara el poder el partido liberal, cuando el país está necesitado de reformas y pendiente

de las proyectadas por el ministerio dimisionario, sería de los mismos liberales, que no secundarían las laudables gestiones del jefe ilustre que pone hoy todas sus energías al servicio del trono y del país.

Crónica bursátil

Primeramente la marcha de los debates parlamentarios y después, á la hora de hacer el balance, los rumores de una crisis mas que probable han producido los naturales efectos en el mercado.
La semana registra una pequeña alza en los valores públicos y esta es la demostración mas clara de la consolidación del crédito, pues casi no se concibe como en condiciones de la naturaleza de las apuntadas, las cotizaciones se elevan aunque sea solo unos centimos.
La nota dominante es la expectación, ganando terreno la idea de que los proyectos económicos del ministro de Hacienda no llegará á la categoría de leyes.
El alza á que he aludido se reduce á 0'15 el Interior, 0'05 el Amortizable y 0'20 las carpetas provisionales.
Estas últimas van aproximándose al valor de los títulos, convencidos al fin los rentistas de lo ilógico que resulta establecer diferencias de precio en un mismo valor por el mero hecho de haber proporciones de este representadas por carpetas que han de cangearse. Además los especuladores que se suscribieron al último empréstito con el fin de ganar la prima ya se desprendieron del papel una vez conseguido su objeto.
Al cerrar la semana el Interior queda á 73'50, el Amortizable á 91'75 y las carpetas provisionales á 94'65.
Los valores industriales han resultado más beneficiados, sobre todo las acciones del Banco de España que efecto de la proximidad del dividendo han ganado dos enteros y es de esperar continúen subiendo toda vez que no se vislumbra acontecimiento alguno que entorpezca la floreciente marcha de las operaciones de nuestro primer establecimiento de crédito.
Las de Tabacos también ganan 0'5 y en cambio las cédulas del Hipotecario han perdido 0'15.
Respecto á cambios seguidos en la misma situación que la semana pasada, nadie prevé el resultado de francos y como por otra parte no se confía en que sea aprobado el proyecto de supresión del *affixavit*, por

la ruda oposición que tienen anuncia las las oposiciones.
Entre tanto pasa el tiempo y los acaparadores de giro imponen su voluntad con perjuicio del crédito nacional que sufre grandes perjuicios.
Durante la semana los francos se han elevado 83'35 sobre Paris ó igual precio sobre Londres.
Y lo que es peor domina la tendencia al alza.
Un excolegiado,
11 Noviembre 1902

Aquella

—Una mujer á quien yo quería más que á las niñas de mis ojos.
—Se entiende.
—Y como guapa, y como buena moza, y como graciosa, y como viva...
—Que sí.
—Aquello era, no una onza de oro por lo bonita, sino «toas» las onzas de oro de un Potosí submarino. ¿No había de quererla? Digo, que para mí no había en el mundo, muerta mi pobre tía, nada más que mi Lola, ni veía que Lolas por todas partes y todo me sabía á Lola.
—Bueno está ya, hombre; sigue tu cuento.
—Yo no sé cómo, pero que ella me vió, y me entendió, y se dejó convidar una vez, acompañada por su padre y por su madre, que no la perdían de vista ni siquiera un momento.
—¡Ya! Una joya de ese valor...
—Por fin, que tomé relaciones con ella, pero formales, como para casarnos en cuanto que hubiera...
—¿Alguna vacante?
—Dinero para los gastos.
—¿No pensabais en comer más que el día de la boda?
—Yo no pensaba más que en hacerla y en vivir á su vera á todas las horas del día.
—¡Viente moscada!
—La todo muy bien; pero la mala sombra nos persiguió y... luego, aquel desgraciado que se interpuso en mi camino...
—¿Cosas de la vida!
—El tenía dinero, brillantes, hotel, coches, caballos...
—Hasta «biciquetas» tendría; ya puesto á comprar, tendría de todo, mientras que tú, como yo, aunque sea mala comparación, no tenemos ni uso, vamos, ni «biciqueta».
—¿Quién había de decir que hubiera yo de verme en la situación en que me veo por aquella infame?
—¿Cositas del mundo!
—El canalla consiguiera robármela, porque era mía, Lola era mía.
—Bueno está.
—Luego, el padre y la madre, y todos, conspiraron en mi contra, y la aconsejaron y me la volvieron. ¡Cómo pudo olvidar aquella mujer las horas que habíamos pasado juntos, y mi amor tan puro y tan de sinteresado!
—Las hombras, tienen muy mala memoria, niño.
—De la noche á la mañana desapareció, no volví á saber de ella. Un día tropecé con el miserable; es decir, le buscaba, diciendo la verdad, y di con él.
—Por fin.
—Le insulté, le desafié, le maté.
—«Requiescat in pace»: no le faltó más que disecarle y llevárselo «pa» casa y ponerle encima de una mesa.
—Pero ella, ¿qué habrá sido de ella? ¡Ah! ¡Si tú la conocieras, si tú vieras lo hermosa que es!...
—Me lo figuro.
—Si tú vieras aquellos ojos, aquellas pestañas, si hubieras sentido en tus labios aquellos labios...
—Tú eres un chaval comparado conmigo. Ya tú vé.
—¿Y qué?
—Que te ves aquí en un presidio, como aquel que dice, por causa de esa mujer, como «Juan José».
—Caballos.
—Y que yo he tenido el honor de conocerle hace pocos días: los que van desde mi llegada á esta... universidad.
—Así es.
—En estos días me has colocado el cuento de la Lola ó el señorito desensuelto, cuando menos diez á doce veces.
—Perdona hombre.
—No es eso, no seas criatura; desahógate, que á mí no me molesta. Tengo más experiencia que tú y sé lo que es la vida. Ojalá supiera lo mismo en este momento, lo que es la libertad. Pero todo se andará.
—¡Ah! si tú supieras lo que era aquella mujer...
—Ea, para que te enteres; yo soy el que se la llevó cuando tu despachaste al señorito.
—¿Qué?
—¿Pues por quien estoy yo aquí sino por ella?
—¿Cómo?
—Que un día la atice un volapio á través y...
—¿La mataste? ¿La mataste?
—¡Cal! Hay Lola para rato: luego te enseñaré la última carta; no deja de escribirme ni siquiera un correo.
—¡Ella!
—Si, porque, al fin, ella conoce mis buenas intenciones y está agradecida á lo que hice y á lo que hubiera querido hacer por ella.
—¡Lola! ¡tuyal!
—Cositas del mundo Dieguillo.
Eladró de Palaco

Estación Enológica de España en Cotte

Las vendimias han terminando en Francia. Como ya dijimos, el rendimiento en general ha sido debil. La desigualdad en las clases ha dependido de las buenas ó malas condiciones en que se han efectuado las vendimias. Los negocios en el Mediodía son un poco menos activos que las semanas últimas, en las cuales una gran parte del vino de la propiedad pasó á las manos del comercio.
En el Gard las calidades corrientes se pagan á dos francos el grado y es muy difícil encontrar vinos regulares á menos de 16 francos el hectolitro. Los vinos blancos son muy buscados y los aramóns elaborados en blanco alcanzan de 20 á 22 francos.
En el Hérault los buenos vinos se cotizan á 2 francos el grado y de 70 á 80 céntimos los inferiores, señalándose numerosas ventas de vinos blancos y encontrándose compradores de bourret de 2'50 á 5'60 francos el grado e igualmente en el Aude, donde los rojos se pagan de 1'50 á 2 francos el grado.
En el Rousillon los vinos de 8 á 11 grados se venden de 15 á 27 francos hectolitro, y los de 13 grados de 28 á 32 francos, según su gusto y color.
Como se ve, en el Mediodía los precios se sostienen y para determinadas clases mejoran visiblemente, no obstante haberse paralizado algo las compras.
La Gironde cuya cosecha se hace ascender á 2.800.000 hectolitros de muy variable nalrda y algo menos ricos en alcohol que los años anteriores, el comercio compra de 200 á 225 francos pués en los almaceñes. En el bajo Médoc los cursos de los vinos rojos nuevos han experimentado una subida de 40 á 50 francos la bordelosa.
En la Bourgogne el alza de los vinos viejos es notable á consecuencia de dejar bastante que desear los nuevos vinos. Las clases que en Abril se cotizaban de 18 á 25 francos la pier de 228 litros alcanzan de 40 á 45.
Los vinos de Ar golia siguen con grau aceptación en todos los mercados franceses y apesar de los buenos precios que alcanzan, su tendencia es toda á la alza. En Cotte se pagan de 20 á 24 francos el hectitro los 12' grados.

Un cable alrededor del globo

El día 31 del mes pasado ha quedado terminada la colocación del cable submarino de Queensland al Souva (islas Fidji). Esto significa que Inglaterra acaba de ceñir el globo con un cable que enlaza todas sus posesiones. Salvo las islas de la Madera y San Vicente, el cable no toca más que territorios británicos y como San Vicente y Madera pertenecen a Portugal cuyas estrechas relaciones de amistad con Inglaterra son bien conocidas, los ingleses consideran con razón el cable como puramente británico.

Tanto en orden comercial como en el extraterritorial está cadena telegráfica tendida por Inglaterra la ha independiente de los demás países y sus órdenes pueden dar la vuelta al mundo en treinta minutos.

Hacia un cuarto de siglo que se hablaba de este proyecto, siempre retardado por la oposición de unos y la indiferencia de otros, Inglaterra no quería hacer gastos para ayudar a sus colonias y éstas (Australia y Canadá), vacilaban antes de lanzarse a una empresa de tal importancia. M. Chamberlain ha logrado vencer los obstáculos naturales y las apatías que a sus predecesores parecieron insuperables. Ha obtenido del Parlamento la subvención económica y administrativa indispensable, ha reunido y alentado las buenas voluntades, y en dos años ha puesto el último anillo a la cadena eléctrica que sujeta el globo y liga unas a otras posesiones inglesas.

Cronica

Mañana, a las diez, en la Casa Capitular, se celebrará la reunión de propietarios de fincas urbanas, industriales y comerciantes, para oír al diputado a Cortes por la capital, don Fernando Gasset, que explanará su laudable pensamiento de constituir en esta ciudad, como anunciamos anteayer, una sociedad mutua de seguros contra incendios.

Como la cosa tiene más importancia que la que a simple vista parece, puesto que podría ser el principio de sucesivas empresas benéficas para los castellanenses, rogamos a nuestros amigos y al público en general asistan a dicha reunión.

En vista de las diferentes reclamaciones presentadas al ministerio de Agricultura con motivo de la ejecución de la ley de 8 de Julio de 1898, relativa a Sindicatos agrícolas, se ha dispuesto por real orden que en el término de 30 días contados desde el 7 del actual, puedan producir sus reclamaciones y formular sus informes escritos ante dicho ministerio, las Comunidades de labradores, los Sindicatos agrícolas de las provincias interesadas y la sociedad general de Ganaderos, respecto a la aplicación de

dicha ley y al reglamento dictado para su ejecución.

Anoche dió otra conferencia en el Circulo Mercantil, el notario de esta ciudad, don Federico Barrachina, versando sobre «Las personas jurídicas y especialmente sociedades mercantiles y comerciales.»

Como la entrada era pública, fueron muchas las personas ilustradas que asistieron a dicho centro por oír la autorizada palabra, en materia mercantil, del señor Barrachina.

Esta tarde, a las cinco, volverá a celebrar junta de agravios, por clasificación de cuotas, el Colegio de abogados de esta capital.

Hemos recibido la visita de nuestro apreciable amigo don Felipe Ferrer, hijo del digno alcalde de la ciudad de Vinaroz.

Dispuesto por la Dirección general de contribuciones la formación de los padrones de cédulas personales para 1903, la Administración de esta provincia, en circular que publica el «Boletín oficial» de ayer, ha acordado prevenir a los ayuntamientos que durante el actual mes de Noviembre procedan a la distribución y recogida de las hojas declaratorias, al efecto de confeccionar durante el mes de Diciembre los padrones de cédulas personales que serán presentados en dicha oficina precisamente el día primero de Enero próximo, con las formalidades prevenidas en los artículos 26 y 27 de la Instrucción de 27 de Mayo 1884, con su copia y lista cobratoria y las hojas que hayan servido de base para su confección.

A los padrones se unirán a más de los resúmenes, el estado demostrativo de los individuos sujetos al impuesto con arreglo al censo de población aprobado para 1900; con la relación de preceptores del Estado, certificación de haber estado al público y otra del recargo municipal acordado por el municipio.

Se ha remitido al señor gobernador civil para que ordene insertarle en el «Boletín Oficial», el extracto de acuerdos adoptados por el ayuntamiento en el mes Octubre

La alcaldía ha oficiado a la empresa Viuda de Estela Bort y Compañía al objeto manifieste su conformidad al contrato de instalación del alumbrado sapletorio.

En la partida la Cenieta del termino municipal de Cabanes han sido detenidos José Cruzado Sanchez y Maria y Ramón Corbalán Plasencia. Estos son los autores del robo perpetrado días atrás en una casita de campo del término de Torreblanca.

Ha resultado cierto el rumor circulado de un asesinato ocurrido cerca del río Mijares.

El juez de instrucción de esta capital, acompañado del escribano señor Albi y aguacil señor Breva, se trasladaron ayer tarde a Villareal con objeto de instruir las diligencias para el sumario.

Ignóranse los autores del crimen. El víctima que se llama Vicente Vidal Navarro, presenta varios hechazos en la cara a cuello y cabeza.

Hoy empezaran en la iglesia de San Miguel los sufragios de misas y rosarios por el alma del señor don Juan Masip Navarro.

Las misas se celebraran a las ocho

y media de la mañana y el rosario se rezará a las seis y media de la tarde.

La familia del finado agradecerá mucho la asistencia a dichos actos y al funeral que se celebrará el día 24 a las diez de la mañana en la Iglesia de las Capuchinas

El ayuntamiento de Cervera anuncia las vacantes médico, farmacéutico veterinario titulares de dicho pueblo. Se ha concedido un plazo desde 15 días para solicitar dichas plazas.

También halla vacante la plaza de medico cirujano de Almedijar con 200 pesetas.

El plazo para solicitarla es también el de 15 días.

Continúa interrumpido el paso a los trenes por el puente del Palancia, y es posible que la interrupción dure algunos días.

Estaremos, pues, sin correspondencia con Madrid, a no venir por la parte de Zaragoza, como enseguida se debería haber dispuesto, a fin de que el público no sufriese perjuicios.

El gobernador del Banco de España ha enviado una circular a los directores de las sucursales de aquel establecimiento de crédito, por la cual se previene que las cajas de las mismas pueden y deben pagar todos los billetes que se presenten cuya legitimidad no ofrezcan duda y cuyas condiciones de relativa integridad y completa numeración permitan pagarlas, aunque pertenezcan a series mandadas retirar de la circulación.

Para los billetes muy deteriorados ó de incompleta numeración se observa el actual sistema, ó sea, que los interesados, a su elección, los entreguen en las sucursales, sin recibo, para su envío a Madrid por correo, ó los presenten directamente en las oficinas centrales del Banco.

Las secretarías de los ayuntamientos de Vall de Uxó y Torre Endomelech, dotadas con 1000 y 500 pesetas respectivamente, están vacantes, pudiendo solicitarse de los referidos ayuntamientos dentro del plazo de ocho días.

Terminado el veraneo, ayer llegó a la capital el jefe de los silvicultores de la provincia, don Ramón Salvador.

El vecino de esta José Pascual ha presentado una solicitud a la alcaldía pidiendo se le autorice para establecer un depósito de legumbres en la calle de Pi y Margall.

Han sido detenidos por una pareja de guardias municipales José Llorens Martí y Modesto Montañés Hernández, vecinos de esta capital por haber disparado varios tiros de pistola, arma que les fue recogida en el momento de la detención.

De este hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal.

El conocido sastre, nuestro estimado amigo don Bautista Martí, ha trasladado su taller de Sastretería a la calle de Vera (antes Enchin) número 22. Sirva esta noticia de aviso a la numerosa clientela de amigo Martí.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos a su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que

en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo a equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hernias (Ouebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará a Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa a cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos e inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los cocendeio hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su cometido.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos a la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Hemos recibido el número 55 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los meses, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala a sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción a los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor a «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra a quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento mensual, 2821'93 pesetas.

Id por intereses acumulados en quinceena anterior 236'93.

Reintegros de imposiciones, 30'50.

Préstamos con garantía prendaria 2122'00

CANCELACIONES DE ESTOS PRÉSTAMOS 711'00.

Préstamos con garantía personal 2,000

CANCELACIONES DE ESTOS PRÉSTAMOS 00'00.

Total 7.922'36.

Los colores nacionales (gualdo rojo) junto al orillo de las piezas tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son

Audiencia provincial de Castellón

Ayer se vió ante el tribunal el derecho el juicio de la causa instruida contra el vecino de Villarreal José Gil Nobot procesado por el delito de amenazas.

El fiscal retiró la acusación. Como abogado de usor actuó don Luis Fabra y como acusado privado nuestro director don Cayo Gironés.

Como procuradores han actuado los señores Pastor y Castellón.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos y defunciones en Casamienos, 0.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Eugenio

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de la Sangre. Se descubre a las cinco y se conserva a las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y en el día de ayer:

San Francisco, 54'24 pesetas.

Morella, 395'51.

San Roque, 19'29

Toll, 11'76

Tenerias, 8'15.

Mar, 14'56.

Santo Domingo, 5'54.

Matadero, 252'19.

Alcora, 9'31

Grao, 20'18.

Total, 790'73

TEMPORAL

Van conociéndose los resultados de la horrible lluvia de la madrugada de anteayer.

Además de las noticias que vimos ayer hemos de agregar hoy, ocurrido en la Cenieta; en don

Botas y brode
Para señora.
Para niños,
En este bazar
esmero en la confe

tó muy poco que no
una verdadera catást
En la noche del 12
en dicho punto gran
sonas que allí buscar
tra el temporal, fuer
por una verdadera
cauzando el agua mis
dentro del edificio.

A la circunstancia
ruido esto á hora en q
contraban despiertos
se debe únicamente q
gamos buen número
que lamentar.

Unica responsable
así como de los destr
rables daños causados
lla zona, habria sido,
ña de ferrocarriles
hacer oído sordo á las
y justificadas quejas
tarios; que repetidas
dirigido á la misma, e
obras de desagüe, c
fincas al abrigo de nn

Basta recorrer ligu
terreno, y nosotros
palmo á psimo, para v
rapién de la vía allí
ble altura, actúa como
ra presa, en una longi
ramiento no bajará d
tros, sin otra salida pa
sa de aguas que allí s
tamente con la que dis
lamente á la vía un Kil
dio, cuyo caudal es ma
terior, que el mezzquin
minado. Casa de los
ficiente para dar salida
mulada.

En el Gobierno c
ayer, de Segorbe e s
grama:

«Alcalde á gobernad
Lluvias torrenciales
desbordáronse pero sin
gracias personales. Da
incalculables por-ahor
lluvia.»

Este telegrama ha
al ministro de la Gober

En Bechi las obra
que construye don V
galeta han sufrido perj
consideración, principa
quia que conduce las a
la que en gran parte ha
da y cegada.

Lps vecinos de Aqu
hubieran tomado la jus
manos destruyendo las
ñor Burgaleta, á no me
sejos prudentes del al
per onas prestigiosas.

En la ribera de Cab
del río Chinchilla y la f

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodes para caballero, en color y negro, desde 8 á 17'50 pesetas el par.
Para señora. También en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1'50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

tó muy poco que no haya ocurrido una verdadera catástrofe.

En la noche del 12, encontrándose en dicho punto gran número de personas que allí buscaron abrigo contra el temporal, fueron sorprendidas por una verdadera inundación, alcanzando el agua más de dos metros dentro del edificio.

A la circunstancia de haber ocurrido esto á hora en que aun se encontraban despiertos los habitantes, se debe únicamente que hoy no tengamos buen número de desgracias que lamentar.

Unica responsable de todas ellas, así como de los destrozos é innumerables daños causados en toda aquella zona, habria sido, y es la Compañía de ferrocarriles del Norte, por hacer oído sordo á las reclamaciones y justificadas quejas de los propietarios, que repetidas veces se han dirigido á la misma, en demanda de obras de desagüe, que pongan sus fines al abrigo de un siniestro.

Basta recorrer ligeramente aquel terreno, y nosotros lo conocemos palmo á palmo, para ver, que el terrapién de la vía allí de considerable altura, actúa como una verdadera presa, en una longitud que seguramente no bajará de dos kilómetros, sin otra salida para la gran masa de aguas que allí se reúne, juntamente con la que discurre paralelamente á la vía un kilómetro y medio, cuyo caudal es mayor que el anterior, que el mezquino puente denominado «Casa de los frailes», insuficiente para dar salida al agua acumulada.

En el Gobierno civil se recibió ayer, de Segorbe el siguiente telegrama:

«Alcalde á gobernador.
Lluvias torrenciales río y ramblas desbordáronse pero sin lamentables desgracias personales. Daños materiales incalculables por-ahora. Hoy cesó la lluvia.»

Este telegrama ha sido remitido al ministro de la Gobernación.

En Bechi las obras del pantano que construye don Victoriano Burgaleta han sufrido perjuicios de gran consideración, principalmente la acequia que conduce las aguas al pueblo que en gran parte ha sido destruida y cegada.

Los vecinos de aquel pueblo se hubieran tomado la justicia por sus manos destruyendo las obras del señor Burgaleta, á no mediar los consejos prudentes del alcalde y otras personas prestigiosas.

En la ribera de Cabanes la avenida del río Chinchilla y la falta de alcan-

tarilla en un largo trayecto han motivado una formidable inundación que se ha extendido más de un kilómetro á lo largo por medio de ancho, llegando las aguas, junto al terrapién á cinco metros de altura.

Los perjuicios causados son de consideración, y se repetirán todos los años si no se obliga á la empresa ferroviaria del Norte á que construya alcantarillas de anchura suficiente para dar salida á las aguas.

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6'20, 8'3, 10'10
14'15, 19'5.
De Almazora.—6'42, 8'30, 10'34
14'34, 19'29.
De Villarreal.—7'7 8'56, 13'01
19'52.

TRENES DESCENDENTES

De Onda.—5, 8'5, 12'30 18'9.
De Bechi.—5'29, 8'34, 12'59 18'38
De Villarreal.—7'12, 8'58, 10'58,
13'25, 19'04.
De Almazora.—7'33, 9'23, 11'22
17'50, 19'48.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C

Cetización en Barcelona á las 16'21 de la tarde del día 14.

Interior	73'65
Exterior	00'00
Amorizable	94'77
Colonial	66'62
Nortes	58'85
Francas	00'00
Alicantes	97'70
Orenses	30'90
Cubas del 86	00'00
Cubas del 90	00'00
Finpifas	00'00
Aduanas	00'00
Oblig. 5 por 100 Almansa	00'00

PARIS

Exterior	86'65
Cuterior	73'60

GIROS
París 34'00
Londres 33'70

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 14, 11 n.

Ministerio

Para acordar la lista de los nuevos Consejeros reunió el señor Sagasta en su casa á los ex-ministros del partido, concediendo estos un amplio voto de confianza al jefe del partido quien ha reorganizado el gabinete dimisionario.

Salen, como desde el principio de la crisis se indicó, los señores Rodríguez Montilla y Suarez Inclan quienes son substituídos por tres ex-ministros.

El ministerio queda constituido en esta forma:

- Presidencia.—Sagasta.
- Gobernación.—Moret.
- Estado.—Duque de Almodóvar.
- Guerra.—Weyler.
- Marina.—Duque de Veragua.
- Instrucción pública.—Conde de Romanones.
- Hacienda.—Eguilior.
- Gracia y Justicia.—López Puigcerver.
- Agricultura y Obras públicas.—Amós Salvador.

El señor Sagasta ha dado cuenta á S. M. de la lista, habiendo firmado el Rey los nombramientos.

Mañana jurará el ministerio celebrándose enseguida Consejo.

Comentarios

La lista de los ministros es objeto de muchos y variados comentarios. Descartada la opinión de los liberales, que respetan la decisión del jefe y se congratulan de que los prestigiosos señores Salvador, Lopez Puigcerver y Eguilior formen parte del gabinete, hay quien concede corta vida al ministerio sospechando que no podrá resistir la acometida de las oposiciones en el debate político anunciado por los señores Nocedal y Romero Robledo, mientras que otros ven lejána la vuelta de los conservadores, porque se ro-

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguído con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidéz Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde los, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud cuidiendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

bustece el ministerio con la entrada de los ministros indicados.

Romero Robledo se propone combatir rudamente y hasta se asegura que el Sr. Silvela dará tonos subidos á su discurso conceptuando impotente al ministerio para cumplir su programa y para satisfacer las imperiosas necesidades del país.

De Marruecos

El Duque de Almodovar informó á S. M. de los graves sucesos ocurridos en Tetuan próximos á repetirse y que imperiosamente exigen la acción de las naciones con intereses en aquel imperio, para garantizar la vida de los súbditos españoles. Se han enviado los buques «Pinzón» y «Numancia» con dicho objeto, pues poco ó nada puede fiarse en la tardía y quizás ineficaz intervención de las tropas del Sultan.

Agitacion

Comunican de Barcelona que se han redoblado las precauciones por temor de un alzamiento carlista. Las noticias recibidas pintan muy grave la situación y corren rumores que no son para transmitidos sin la debida confirmacion.

Conocido es el estado de intranquilidad en toda Cataluña, justificación de la posibilidad de alteracion orden publico.

El Czarevitz

Segun participan de San Petersburgo el príncipe heredero del trono de Rusia esta gravísimamente enfermo, temiéndose un fatal desenlace.

Muñoz.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.
Razón esta imprenta..

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad.
Razón, calle de San Félix, número 50.

